



et assurer notre pérennité.

Des 1870 ha de notre vignoble, 1844 sont conduits en agriculture raisonnée et près de 26 sont en viticulture biologique. La troisième voie sur laquelle nous nous sommes engagés depuis plus de dix ans réconcilie des objectifs trop souvent opposés : respect de la nature, des hommes et rentabilité économique. Le chemin est loin d'être tout tracé. Nous en définissons les bordures au quotidien, en questionnant sans cesse chacune de nos pratiques : quelle est la juste dose pour ce traitement ? comment mieux l'appliquer pour en utiliser le moins possible avec la même efficacité ? est-il réellement indispensable ? existe-t-il un substitut naturel efficace ? peut-on en rechercher un ?...

La technique au service de la nature et du vin

Dès 2007 nous avons totalement abandonné l'utilisation d'engrais chimique au profit d'engrais organique avec l'aide de notre fournisseur et partenaire Frayssinet. Aujourd'hui nous avons encore optimisé la fertilisation des vignes grâce à une technique de haut niveau couplant cartographie par drone et système GPS sur tracteurs, développée avec l'aide de Telespazio et New Holland. Lorsque cela est possible, nous diffusons l'expérience des pratiques naturelles accumulées sur nos parcelles en bio à l'ensemble de nos 1844 autres hectares. Nos viticulteurs ont ainsi largement semé de la féverole, une légumineuse, et de l'avoine, une céréale, entre les rangs de vigne : la première pour nourrir naturellement le sol en azote, et la seconde pour l'aérer et le protéger des mauvaises herbes envahissantes.